

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XV.—Número 5.039

SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Sábado 27 de Marzo de 1909.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

DEL TIEMPO VIEJO

De cómo por ser buen jinete obtuvo un caballero el favor de su rey

Aunque de las aficiones hípias del rey Felipe IV no hacen especial mención las crónicas de su tiempo, es lo cierto que aquel gran protector de poetas y de historiadores, y sobre todo, de historiadores, era un entusiasta de la raza caballara, abundando en las cuadras reales corceles de hermosa estampa y sangre ardiente.

Espectáculo muy del agrado de aquel monarca versificador y jaranero fué, por espacio de algunos meses, ver lo inútilmente que no pocos de sus cortesanos y servidores pretendían dominar un soberbio potro nacido a orillas del Jarana, animal tan bravo y de tal fuerza, que nadie podía ufanarse de haberle montado.

Una mañana paseaban al alazán por los alrededores del alcázar, admirando la gallardía del cuadrúpedo, no sólo el rey y sus más íntimos cortesanos, sino muchísimos curiosos que formaban un gran círculo alrededor del caballo.

Aprovechando la ocasión, quiso el monarca que una vez más probasen fortuna algunos de los allí congregados, pero por más esfuerzos que hicieron ninguno logró verse sobre los lomos del alazán.

En esto adelantóse un caballero, de airoso porte y ademán resuelto, solicitando permiso para montar el potro, petición que produjo gran risa en el concurso y más especialmente entre los palaciegos.

Accedió, sin embargo, el rey á la pretensión del desconocido, é inmediatamente le fué entregado el cuadrúpedo.

Minutos después, y no obstante los tremendos saltos del bruto, el hombre consiguió ponerse á caballo causando la general admiración.

Subió ésta de punto al advertirse que el jinete, con la exclusiva ayuda de las piernas, no sólo se mantenía firme, sino que el potro, tras una lucha no muy larga, cesaba en su resistencia y caía al suelo, sofocado por las hercúleas fuerzas del que le montaba.

—Ahora—dijo el desconocido dirigiéndose al rey—ya puede manejarle un muchacho.

Felipe IV, entre admirado y satisfecho, felicitó al jinete, le invitó á seguirle, y siendo la hora de la comida, le sentó á su mesa.

¿Quién era el caballero de airoso porte y resuelto ademán? ¿Quién el atleta que triunfó había conseguido?

Su historia es digna de que la conozcan nuestros lectores.

Llamábase aquel hombre D. Pedro de Santa Cilia y Pax, y había nacido en Mallorca el 25 de Diciembre 1592, de una familia tan ilustre, que, siendo casi un niño, había vestido el hábito de la Orden militar de Calatrava, cuya cruz fué con el tiempo el escudo que le defendió contra graves y terribles persecuciones.

Los grandes de *Canamunt* y *Canavalls*, que tuvieron origen á últimos del siglo XV, llegaron á hacerse en Mallorca tan respetables como temibles.

Una de las víctimas de aquellos odios fué D. Arnaldo de Santa Cilia y Pax, hermano de D. Pedro, bárbaramente asesinado por los *Canavalls* en las inmediaciones de su quinta de Alfavía.

D. Pedro, tomando por su cuenta la venganza, anduvo tras ella muchos años, y en aquel lapso de tiempo dió muerte por su propia mano á más de cuatrocientos enemigos.

Intervino al cabo la justicia, y el terrible mallorquín no tuvo más remedio que apelar á la fuga para salvar la vida.

Un año después vino á Madrid, y por aquel entonces ocurrió el episodio del caballo, que le sirvió para hacer estrecha amistad con el Rey D. Felipe, que, conocedor de la historia de D. Pedro, le ofreció su incondicional protección.

Solicitó Santa Cilia un puesto en el Ejército, y á los cuarenta años cumplidos empezó su carrera militar, en la que brilló por su extraordinaria bizarría.

numerosas bandas de salteadores que tenían asoladas aquellas comarcas.

Murió nuestro biografiado el 19 de Diciembre de 1669, dejando en las islas Baleares grata memoria de su gestión como gobernante, y en España entera recuerdo impredecible de su hazafas como soldado entendido y valeroso.

HOJA LITERARIA

LAPATRIA

—Pues bien, yo la adoro porque me siento alado á este maravilloso pedazo de tierra por miles de cordones umbilicales, que nutren mi espíritu y mi cuerpo. No es ésta una imagen para dar carne literaria á una idea, es que por los ojos, y por el olfato, y por el oído, y por el paladar (que no son más que lazos absorbentes), llegan á mi todas las vibraciones de la tierra, todas sus tendencias, y mi ser entero mantiene con ella un intercambio, lo mismo como hombre químico que como hombre ideal; lo mismo de absorciones del espíritu que de las quimeras que le devuelvo luchas pasión, ritmo, sentimiento.

Los hombres de mi raza han abonado mi suelo anterior para que yo nazca y floresca; poetas, sabios, pensadores, lo han empapado de idealidad, de pensamientos, de estrofas, y de suelo tan sublime nació mi naturaleza; ha surgido de los surcos que han sembrado sus arados. De las hazañas de los hombres de mi raza, de sus libros, de sus artes, de su historia, viene mi compleción espiritual; todos ellos han rodeado mi cuna, han cantado al borde de ella sus canciones, han narrado sus leyendas, han chocado sus espadas, y yo he ido creciendo y amamantándome hasta hacerme hombre.

adorar á la Madre generosa que dió su vida por mí. Soy como esta tierra, me hizo, tan hijo soy de la divina madre que me insculó en sus entrañas, como de la espada de Pizarro, de la armadura de Carlos V, de las parteras estrofas de Zorrilla, de la sustancia eterna del Quijote y de los gestos de las espadas que componen la epopeya de la Armería Real. De todo eso soy hijo, y llevo el alma nacional en mi sangre y en el ritmo de mis versos.

Salvador Rueda

PARA LAS DAMAS

Persia, gracias á su actual revolución, se ha puesto de moda. Es natural, pues, que nos interesen sus costumbres.

En el país del Shah, cuando una dama pierde á su marido, su primera preocupación es comprar dos frascos. Estos recipientes le sirven para conservar sus lágrimas. Apenas la viuda siente el anhelo de llorar, se aproxima el frasco á los ojos, y en él vierte sus perlas, amargo fruto del recuerdo. Una buena viuda debe llenar los dos frascos en pocos meses. Después, el dios de los persas la dispensa de llorar.

Y todas las viudas llegan al límite de su calvario. El legislador celeste no tuvo la precaución de prohibir la cebolla y el pimientón picante.

El tocador
La «Duquesa Laureana» dice en su notable libro, hablando de este necesario aposento, que hay tocadores de todos géneros, muy elegantes, suntuosos; algunos son verdaderos saloncitos.

En el siglo XVIII, el cuarto de tocador, pintado por los más afamados artistas de la época, Watteau, Boucher, Fragonard, era habitación abierta hasta para los amigos, mientras se peinaban, empolvaban y «mosqueaban» las coquetuelas damas.

¿Qué someramente se lavaban entonces! Sin embargo, se esmeraban un poco más en las presumidas del siglo anterior, en el cual ignoraban, aun entre la clase más elevada, el uso de los baños.

«Mil años sin baños!»—exclamaba en uno de sus escritos Michelet.

Se comprende, ya que aquellas señoras se lavaban tan poco, que sus tocadores fueran más bien gabinetes.

Pero hoy día, en que las modas inglesas (ibenditas sean!) se han introducido entre nosotros, ese lavatorio se hace de veras, en grande, con abundancia de agua, se usa á diario (ya era hora!) el «tubo» para el baño con esponja cuando no se puede tomar un baño completo, que, claro está, es lo mejor.

El lavabo (felicitemonos!) ocupa un lugar preeminente en la «toilette» de las mujeres, y generalmente se reemplaza el tocador «duquesa» por una mesa ancha de mármol muy larga, donde están colocados los bonitos instrumentos de acero, los frascos de cristal, las cajas de polvos y las esponjas, todo lo cual es muy necesario.

Los jarros, cubos, etc., deben quedar escondidos en un armario á propósito, ó se llevan á un gabinete contiguo de menor importancia. A pesar de todo, entre las personas que no pueden permitirse ciertos lujos, y que es á quienes principalmente debemos dirigirnos, es muy raro que se tengan dos cuartos tocadores; gracias que se tenga uno solo. ¿De qué manera hay que decorar ese cuarto? Cuando sirve al mismo tiempo de cuarto de baño, las paredes, por regla general, están cubiertas de preciosos azulejos. Esto es lo más bonito, lo más apropiado, lo más limpio, lo más barato.

Recuerdo
Las damas de la corte de Versalles cubrían con ligero velo negro sus ostentosos trajes de brocado y tisú. El punto de Argenta y el de Alençon eran, según el gusto que entonces imperaba, «encajes de invierno».

Receta culinaria
Corbina con habas.—Lavada la corbina, se le echa sal y se pondrá al fuego una cazuela con aceite, y se freirá cebolla picada; luego se echarán las habas, y habiendo frito hasta que se arrugue el pellejuelo, se echará el pescado, y darle á todo unas vueltas y echarle la especia y ajos, culantro verde y seco, pan remojado ó rallado y cocerá hasta que se ponga tierno; se sazonará de sal y agrio, y que tenga poco caldo.

La Baronesa Rubia.

NOTAS POLÍTICAS

En los círculos políticos madrileños, según leemos, se ha hablado mucho de la manifestación, sobre todo de su resultado numérico. Es muy difícil vaticinar en un caso así, porque confundiendo el deseo con la realidad, mientras unos auguran un éxito colosal, otros, en cambio, profetizan que la manifestación no pasará de ser un acto del partido republicano, y aún no de todo. El personal subalterno de los partidos liberal y demócrata no asistirán á la manifestación por acatamiento á sus jefes, pero son los que más desean que la manifestación del domingo sea mayor que aquella contra Cánovas. Los comités republicanos trabajan con ardor para que el acto resulte nutrido, y los amigos del Gobierno quitan toda importancia á lo que puede suceder, aún en el caso de que se congrege una gran multitud, pues dicen que cuanto vale y significa algo en política, se abstendrá de bajar el domingo al Prado.

La señal La Correspondencia de España en los siguientes términos:
«Declarada la nulidad de las elecciones de individuos del partido obrero para la Junta local de Reformas sociales, el señor ministro de la Gobernación ha señalado el domingo próximo, de doce á cuatro de la tarde, para que vuelvan á verificarse.»

Y esas horas son precisamente las de la manifestación que promueve el señor Sol y Ortega.

«Esta coincidencia ha sido muy comentada.»

El Mundo acoge el rumor de que, coincidiendo con las vacaciones de Semana Santa, se producirá la crisis que ya viene anunciada en el mismo periódico, abandonando la cartera Sánchez Guerra.

Dice La Epoca: Llama la atención, pero no puede sorprender, que los periódicos del trust, repitan estos días, con verdadera insistencia, la idea de que Maurín no puede caer del poder porque no hay quien en calidad de heredero; quiere heredarle.

Indudablemente eso es una nueva forma de oposición que los aludidos diarios hacen al señor Moret, de que éste demostró que no se presta por completo á dejarse dirigir por aquéllos. Se trata de una habilidad para sembrar el descontento en las filas liberales, haciendo creer que Moret no quiere ser poder. Esto constituye un indicio concluyente de lo que harán esos periódicos el día que manden los liberales, si el Gobierno no se somete por completo á su dirección.

CUENTOS DEL SÁBADO

Historia de una pluma

Soy tan poca cosa que el aliento de un niño puede lanzarme al espacio.

Como nunca me puse en contacto con la negra tinta, no puedo alabarme como alguna de mis hermanas de haber escrito una obra notable. Nací debajo del ala de una paloma, que dormía entre las ramas de un árbol que había en el parque de un soberbio castillo.

Estuve oculta tanto tiempo que no me acuerdo de gran cosa hasta que las palomas comenzaron á construir los nidos. Recuerdo que los arrullos llenaban el parque confundidos con el canto de los jilgueros y pinzones. Luego las palomas echáronse á volar á través de los campos picoteando y llevándose cuanto podían recoger: paja, musgo, fibras de algodón. Volvían al árbol predilecto, retorcián con el pico las fibras y las ramitas, con las patas completaban la obra emprendida y al cabo de unos días el nido estaba hecho, sirviendo para cubrir y ablandar el interior unas cuantas plumas recogidas con mucho trabajo, para que las rugosidades de las ramitas no lastimaran. Pero aún faltaba algo, y la paloma dirigió una mirada suplicante á un cordeiro que pasaba, pero desapareció sin dejar algo de su vellón en las zarzas; más tarde envió el cabello de una niña que no quiso darle una hebra para complacerle. Entonces fijó sus ojos suplicantes en el palomo, que arrullaba con todas sus fuerzas y continuó arrullando. La paloma miró al nido en el que había un pequeño espacio sin recubrir; extendió el ala y con el pico me arrancó y me puso en el nido.

La pluma arrancada recibió los tres blancos huevos en que dormían los bebés que aún no habían nacido. ¡Con cuánta paciencia fueron empollados! ¡Qué días y qué noches tan largas pasó la madre para comunicarnos su calor y su fuerza! ¡Qué emoción tan dolorosa experimentó cuando una fuerte rama agitada por el viento rompió dos de los tres huevos; pero al fin el tercero debió compensar tantas fatigas. Y una mañana la cáscara fué picoteada desde dentro; la madre picoteó desde afuera y el polluelo asomó su cabecita, luego todo el cuerpo en medio del aletear de alegría de la paloma.

Al cabo de ocho días la cuna no servía, pues el recién nacido sabía tenerse solo sobre una rama, siempre al lado de su madre, que le vigilaba, mientras yo desde el fondo del nido contemplaba los progresos del polluelo, tímido al principio, atrevido luego; pero su temeridad fué muy pronto castigada cuando quiso volar, y no pudiendo sostener el vuelo, se cayó, salpicando la tierra gotitas de su sangre. ¡Pobre paloma! Como una loca se echó sobre su hijo mirándole llena de angustia; después se posó en su rama favorita, escondió la cabeza debajo del ala de la que había arrancado y pasó el día entero inmóvil, sin picotear ni arrullar.

Al anochecer el mayordomo del castillo, que pasaba por allí, vió en el suelo el pajarillo muerto y exclamó: Arriba debe de haber un nido, y encaramándose al árbol cogió el fragil nido en el que yo estaba acostada y lo llevó á una gran habitación del castillo, en la que había una camita con cortinas azules y en ella estaba acostado un niño de rostro de ángel, que nunca olvidaré. Sus carnes eran tan transparentes, que parecía que un cirio luminoso par dentro. Tal vez era su alma que resplandecía antes de abandonar el cuerpo. Sus ojos tenían una belleza tal, que pocos hombres los tienen iguales. No se parecía en nada á los niños noruegos. Un rayo de sol penetró por la ventana dorando sus bucles y el niño siguió con la vista los movimientos de los millares de átomos que en él se agitaban. Junto al enfermo estaba una mujer, que debía ser joven y bonita antes que las penas le envejecieran y las lágrimas marcaran surcos en su rostro. Sus ojos eran negros, la mirada brillante y dulce, como la del enfermito, y cada vez que los tos agitaba su débil pecho, la pobre madre se estremecía como si con un martillo la golpearan. El mayordomo entró y le enseñó el nido.

—Señora he aquí un juguete para el señorito Manuel, que cuando estaba bueno siempre me pedía que le cogiese nidos.

—¿Dónde están los pajarillos?—preguntó la madre.

—Han querido volar y se han matado. La madre pasó la mano por la frente y murmuró:—Gracias, Antonio. Desgraciadamente Manuel está demasiado enfermo para jugar.—El mayordomo se fué llevándose el nido y á mí dentro de él. Sentía tener que abandonar aquellos dos seres tan interesantes y bellos, cuando una ráfaga de viento me arrancó del nido y me dejó en la cama. Al verme el niño extendió el brazo y me cogió colgándome junto á su ardiente mejilla.

—Mira mamá, exclamó regocijado: el Ángel de mi guarda debe estar por aquí cerca, pues aquí hay una pluma de sus alas. ¡Cuánto me gustaría verlo! Dices que cuando se está muy enfermo el Ángel viene y nos lleva al cielo. Dime, mamá, ¿jiramos á un país tan templado como es nuestro bello Brasil? Allí era siempre hermoso el tiempo; nunca se sentía el frío y aquí lo tengo. Quisiera poder cubrirme de plumas como esta. Mira qué linda y bonita es. ¿Te la doy, mamá?

La madre me cogió y prendíme á su vestido con un alfiler para que el pequeño viese que agradecía su regalo.

Después el niño volvióse aún más blanco, más que yo, y su madre, en el colmo del desconsuelo, abalanzóse hacia la camita de cortinas azules, apoyando sus labios en la frente helada del angelito. Así pasó toda la noche. A la mañana siguiente se incorporó, y al verme prorumpió en sollozos, recordando que su hijo me había dado á ella; luego me escondió en un medallón que siempre llevaba en el que había el retrato de su marido, que tenía la misma cara que el niño muerto.

En el medallón pasé muchos, muchos años, sintiendo los latidos del corazón de la pobre madre, que tanto había sufrido. Fuí su última amiga, y no se cansaba de besarme recordando á su hijo, y á la vez que los besos de su boca recibía las lágrimas de sus ojos. Otras veces se acercaba á la ventana mirando como volaban las palomas y veía á aquella á quien había pertenecido. Cruzaba el espacio alegre, dichosa y orgullosa de sus nuevos hijitos. Entonces me acordaba de la otra madre y la compadecía.

Ahora todo ha acabado: ya no sufro, pues ha muerto. Esta tarde me enterarán con ella. ¡No es éste un alto destino para una pobre criatura como yo, juguete del aire que volaba por el espacio yendo donde el viento quería llevarme!

C. BRUNO.

Los estrenos en Madrid
En el teatro Lara se ha estrenado *Las trenzas de oro*, comedia en un acto, original de D. M. Arnaz. El crítico Zeda la juzga en esta forma:

De algún tiempo á esta parte, la calidad más saliente del público madrileño es la mansedumbre. Recuérdese, por ejemplo, la campaña del Español, ya acabada, que tan deplorable contraste ha ofrecido con aquellas otras á que nos tenemos acostumbrados la compañía Mendocza-Guerrero. El público, muy escaso, es verdad, pero público al fin, que ha pasado este año por el clásico coliseo, salía de las funciones echando pestes; pero lo cierto es que durante el espectáculo soportaba resignadamente las ejecuciones que se perpetraban en el tablado.

En los demás teatros de arte serio, si se exceptúan *Las de Caín*, estrenada en la Comedia; *La fuerza bruta* y *Por las nubes*, en Lara; aplaudidas con justicia, las obras representadas este año han necesitado, para pasar, de la benevolencia de los espectadores y de las complacencias de la crítica.

Y no es que el público carezca de gusto y la crítica de buen juicio; es que uno y otra asisten á los teatros sin pasión, con verdadera indiferencia. ¿Que la comedia es un desperdicio? ¿Y qué? ¿Que tal

actriz ó tal actor ni saben lo que dicen ni lo que hacen?... Pues allá ellos. Para el público, todo es igual; para la crítica, no obstante sus burlas privadas, todo, desde las columnas de la Prensa, es excelente... y hasta maravilloso.

Ante tal indiferencia hacia el arte dramático, la más pequeña censura á los autores ó á los cómicos resulta ataque inaudito y formidable.

Y dicho esto, que no deja de venir á cuento, hablemos de *Las trenzas de oro*, comedia en un acto, estrenada anoche en el teatro Lara.

Un pintor famoso, Marcelo, tuvo amores con una bailarina alegre, que vivía en el quinto piso (sic) de una casa muy alta. De aquellos amores con la bailarina resultó una niña, que en el tiempo en que pasa la acción de la comedia es ya una moza muy pizpireta, que baila como una peonza (herencia materna) y toca el órgano como los propios ángeles. El pintor está triste; ha empezado á pintar un retrato que ha de ser su obra maestra: el de la bailarina, que doce ó carceres años antes puso pies en polvorosa, dejando al artista el fruto de sus amores; pero el retrato no le sale; el pintor no puede dar con la expresión de la mirada de la mujer de las trenzas de oro. Al pobre Marcelo no le divierte nada; ni las bromas de Pirámide, un bohemio de la marca Durger; ni los zapatitos de su hija y su curter; ni la conversación de un viejo bailarín, ni la conversación de un cura de manga ancha. ¿De qué le sirve todo ello al pintor, si no puede dar con «los ojos deseados, que lleva en sus entrañas dibujados»?

Su hija le cuenta un cuento, y nada; la inspiración no viene. Toca el piano, y nada. Sale la luna, Marcelo coge el pincel, y nada. De repente se abre la puerta del estudio, y aparece, traída por el cura, Copelia, la bailarina de marras... Copelia se sienta en el diván, se desata el pelo, cuyas trenzas no me parecerían la cabellera de Berénice, y el pintor arroja la paleta y el pincel, y se abraza á la recién venida como el naufrago á la tabla. La muchacha, al ver aquel interesante cuadro, viene á besar á su mamá; el cura mira complacido su obra, y cae el telón.

Lo más divertido de la comedia es la rufonada que las señoritas Pardo y Toscano bailaron con mucho garbo; Puga se defendió como pudo de su emboldado; Boya hizo de bohemio, con sombrero flexible y pipa... Sabido es que todos los bohemios fuman en pipa; Rubio interpretó con su acostumbrada naturalidad, el papel de cura, y Simó Raso sacó todo el partido posible del suyo.

En una palabra; los de Lara realizaron anoche el colmo de la labor del peluquero: hacer trenzas donde no hay pelo.

ZEDA.

Extranjero
De Montevideo
Montevideo.—La comisión de Hacienda ha acogido favorablemente el proyecto del Gobierno, relativo al empréstito de 30 millones de francos destinados á obras públicas.

El interés será de 5 por 100 amortizable durante 10 años.

Un numeroso grupo de diputados se propone pedir al gobierno que el empréstito se eleve á 50 millones de francos.

La anexión de la Bosnia
San Petersburgo 25.—Se asegura que Iswosky está decidido á aceptar sin reserva la anexión de la Bosnia Herzegovina, esperando que Aerenthal, aceptará, en consecuencia, el proyecto de la nota servia.

Explosivos que estallan
Roma 25.—Cuatro jovencitas que hallaron en los alrededores del Hospital politécnico dos aparatos esféricos, resultaron heridas al estallar dichos aparatos explosivos.

Príncipe que renuncia
Budapest 25.—A consecuencia de la muerte misteriosa del criado del Kronprinz de Servia, llamado Kalaksvitich, el Kronprinz está decidido á renunciar su derecho al trono en favor de su hermano Alejandro.

En el Parlamento francés
París 25.—M. Clemenceau declara que la cuestión de la marina agitó profundamente todos los partidos á causa de las ambiciones personales. No obstante, todo el mundo se puso de acuerdo, por tratarse de los intereses generales.

M. Clemenceau acepta una orden del día aprobando la declaración de que se confía en el gobierno para asegurar el desarrollo de las fuerzas navales.

Esta primera parte de la orden del día es aprobada por 329 votos contra 179.

Por 545 votos, es decir, por unanimidad, se aprueba la segunda parte de la orden del día, en la que se decide que sean penadas las responsabilidades en que hayan incurrido los funcionarios de la marina y el nombramiento de una comisión de 33 miembros de los negociados del Ministerio de Marina para que depuren dichas responsabilidades.

El Sr. Castro en Burdeos
Burdeos.—El Sr. Castro protestó de que la Compañía Trasatlántica no le permitía desembarcar en Venezuela.

Dice Castro que Venezuela obra mal prohibiéndole el regreso á su país donde ha sido acusado y quiere defenderse.

A las 11:30 ha embarcado con su familia en el vapor «Guadalupe» que ha salido á las 4 de la tarde.

El día 10 de abril próximo el ex presidente de Venezuela llegará á Trinidad.

EXPEDICIÓN ANTÁRTICA

Londres 24.—El telegrama de ayer del explorador antártico teniente Shackleton era confuso y produjo intensa emoción, porque algunos creyeron leer en él que la expedición había llegado al polo.

Desgraciadamente, no ha sido tan grande el éxito, aunque sí bastante notable.

«Llegamos en el «Nemrod» á MacMurdo el 29 de Octubre de 1908. Desembarcamos y fuimos á través de los hielos Adams, Marshall, Will y yo. Llegamos á los 88-23 grados de latitud por 162 de longitud Este.

El viaje fué difícil. Después de cruzar varias montañas llegamos á una meseta á 3300 metros de altura y desde ella descubrimos nuevas cordilleras.

En conjunto recorrimos 1708 millas en ciento veintiseis días y descubrimos más de cien nuevos vértices de montañas.

Alcanzamos el polo magnético al Sur hasta los 72 125 grados de latitud por 154 de longitud.

Davis, Forbes, Mackery y el cirujano Nawsen hicieron en trineo excursiones al Noroeste y recorrieron en ciento veintidós días 1.260 millas. Soporaron una temperatura de 40 grados bajo cero. Fahrenheit y obtuvieron brillantes resultados geológicos y geográficos.

Un banco de hielo detuvo al «Nemrod». Entonces ascendimos al monte Erebus, el volcán más meridional del mundo.

LA «MI-CAREME»
IMPRESIONES Y RECUERDOS
París 23 de Marzo.

Estamos en la plenitud de los tiempos, en el tumulto ensordecedor de la «Mi-Carême».

Máscaras, confetti, gritos desaforados, empujones implacables... todos los portadores de una imponente orgía.

¡Qué contraste con las realidades de la vida presente!

Una huelga de telegrafistas y de empleados de Correos ha aislado hoy á París, como lo aisló la *Commune* en ese día sombrío de 1871.

El aislamiento de ahora no llega á privarnos de las noticias pesimistas que vienen de los Balcanes, que amenazan cada día con más insistencia con los horrores de una gran guerra europea.

Y en tanto que se mezclan por todas partes las alegrías y las tristezas, en el gran despacho oficial de la Place Beauveau, requerido por todos los acontecimientos, hay un hombre, el primer ciudadano de la República francesa, el dueño absoluto á la hora presente del Parlamento y del país, que conoció el 18 de Marzo de 1871, y que fué autor principalísimo de los episodios históricos.

«Este hombre es Clemenceau!»
Todo el mundo conoce lo esencial del drama. En la mañana del 18 de Marzo de 1871, el general Lecomte se presentó al pie de la famosa *Butte* de Montmartre, para apoderarse de los cañones de la Guardia nacional.

El general Lecomte, asaltado por la muchedumbre, desmontado de su caballo, fué conducido al Comité revolucionario del distrito, y después de una ridícula parodia de juicio, fué condenado á muerte.

Otro general, el general Clément Thomas, cayó también en las garras de aquellos revolucionarios de Montmartre, y sufrió la misma condena, y los dos fueron fusilados por la Guardia nacional pocos momentos después.

«¿Qué hacía, entretanto, Clemenceau, que era alcalde de Montmartre?»
Desde muy temprano hallábase de pie: á las seis de la mañana había ido á la *Butte*.

Habíale sorprendido allí los tumultos, las contiendas populares con que se inauguraba la insurrección que siguió al levantamiento del sitio de París.

Clemenceau, que es doctor en Medicina, atendía los heridos, iba y venía, estaba en todas partes.

A las cuatro y media, cuando volvió á su alcaldía, un capitán de la Guardia nacional, Mayer, acudió á su encuentro para decirle:

—¡Ignora usted lo que sucedió... Van á fusilar á varios generales. Hallanse presos en la calle de los Rosales.

En compañía del capitán Mayer, sin perder un momento, se lanzó á la calle para acudir al lugar del suceso, adonde llegó tarde; pues la tragedia se había cumplido ya.

Volvió á su alcaldía, injuriado, silbado, casi apedreado por el populacho, que desconfiaba de su conducta.

Hay quien le oyó estas palabras:

—¡Si ese crimen queda impune, la República aparecerá deshonrada! La insurrección cundía por todas partes.

Entretanto Clemenceau ponía su atención en los 50 gendarmes que estaban prisioneros en las cuevas de la alcaldía.

—¡A éstos, por lo menos, podré salvarlos!

El coronel Langlois, comentando todos esos hechos, ha dicho:

—Clemenceau es el hombre más calamitado del 18 de marzo de 1871.

Para el vulgo, por la opinión pública, Clemenceau hizo fusilar, ó dejó fusilar, á los generales Thomas y Lecomte.

Nunca mejor que hoy, en que llegan gritos de guerra de Oriente, en que funcionarios públicos provocan un movimiento revolucionario, podemos evocar, entre las máscaras y las bromas y los confetti, y las figuras atraídas de las reinas de la *Mi-Carême*, el recuerdo de ese otro 18 de marzo, triste, sombrío, preñado de amenazas y de angustias.

JUAN DE BECÓN

Gemelos para Teatro

ANTIGUA CASA LASSALLE San Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Asaba de recibirse un riquísimo surtido en gemelos de lujo para señora. Gemelos de marinas, campo y teatro. Gemelos prismáticos de las mejores fábricas á precios inverosímiles.

Moldura para cuadros, Estampas, Gafas y lentes. Aparatos de física.

Antigua Casa LASSALLE, san Nicolás, 31

Nuestros cafés tostados

Están libres de mezclas y ADULTERACIONES. Siempre puros, legítimos y de la MEJOR CALIDAD.

Despacho: San Nicolás 46.—TOSTADERO, Yerosos 10 Y 12

Antigua Casa Llofriu—Palma

Juguetes para Ramos

Grandes existencias

EL AGUILA—BROSSA, 30—PALMA

OBRA NUEVA

Los muertos mandan

por V. Blaseo Ibañez

Precio: 3 PESETAS. Librería de J. TOUS, Plaza de Cort, 14 y 16

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el lunes próximo día 22 de Marzo el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulator, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molesta ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanecen siempre fijos sobre la parte herniada hasta su completa curación HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano Fajas VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes próximo día 22 de Marzo en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechan este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 18.

Información

La «Isleña Marítima»

Circuló la noticia de que la Compañía de vapores Mallorquina trataba de adquirir un nuevo vapor. En efecto, estaba en tratos con una casa para adquirir un buque.

Hablando con el Sr. Simó, director de la isleña, nos ha manifestado que habiéndose presentado buena ocasión para adquirir un vapor se establecieron negociaciones. Más tarde se acordó desistir por completo, por ahora, del proyecto de adquirir el citado buque.

Este acuerdo es motivado á que la isleña quiere conocer antes la forma cómo será aprobado el proyecto de Comunicaciones marítimas. Entonces probablemente, si á la Compañía le conviniera, adquirirán los buques necesarios para servir las líneas que se establezcan.

Retribuciones á los maestros

La Gaceta publica una Real orden de Gobernación, por la que, de acuerdo con lo informado por el ministerio de Instrucción pública, se dispone lo siguiente:

1.º Que los Ayuntamientos que tengan consignadas en sus presupuestos retribuciones y las satisfagan del reargo del 16 por 100, no pueden exigirles de los padres de niños pudentes.

2.º Que solamente podrán exigir este abono en caso de que así lo determine un convenio y no se abonen con cargo á dicho 16 por 100, ó en el de no constar contrato y reclamar el maestro la intervención del municipio.

3.º Que deberá procurarse por todos los medios que los Ayuntamientos que no hayan celebrado convenio de retribuciones con los maestros, los celebren para llevar la normalidad al percibo de un emolumento al que tiene perfecto derecho el profesorado público.

Buque abandonado

En la edición de ayer dimos cuenta de que el bergantín goleta M. B. había fundeado en la bahía, refugiándose del mal tiempo. Circuló la noticia de que dicho buque se hallaba en peligro y que hacia señales en demanda de auxilio.

El vaporcito Nicólas ayer tarde salió hacia el punto donde se hallaba fundeado el M. B. Recogió toda la tripulación que iba al mando del capitán D. José Ferrer. Los tripulantes abandonaron el velero alegando que á su entender el buque no reunía las debidas condiciones de seguridad.

A las cuatro y media de ayer tarde, desembarcó la tripulación en este puerto. A la una de la madrugada de hoy volvió á salir el Nicólas para conducir de remolque al M. B. á las seis y media de esta mañana lo entraba felizmente en el puerto.

Según nuestras noticias el armador del citado velero Sr. Beaus ha indicado á la autoridad de Marina su deseo de que no se sumarie á los tripulantes por haber abandonado dicho buque.

Congreso Mariano

Sobre este Congreso, que se celebrará en Palma próximamente leamos, en el sumario *Ca Nostra*, lo siguiente:

«Serán oradores del Congreso en las sesiones públicas el elocuente diputado integrista D. Manuel Senante, director de *El Siglo Futuro*, y al menos elocuente diputado carlista Sr. Díaz Aguado Salaberry. ¡Qué lástima que no se haya podido conseguir vienes el diputado católico solidario D. Ramón Albo y Martil! Tan cerca como lo tenemos y podría aplaudir, la verdad, nos sabe mal!»

Por parte de la Congregación de Palma discurrirán D. Francisco Puigserver y Rentierre y D. Buenaventura Barceló.

Como presidentes de las distintas secciones en que se dividen los trabajos del Congreso, indicamos el Rvdo. D. Antonio Canals, Director espiritual del Seminario, D. Antonio Juan Mora, Prefecto de disciplina del mismo centro docente y D. Agustín Buades, presidente de la Congregación de Palma; el de la sección de acción social no está todavía designado con certeza.»

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas:

1.º *Bancas* vacantes en la provincia de Cuenca, cuya provisión corresponde al turno de concurso único.

De niños: Cañameres á Hinojosa, con el sueldo anual de 625 pesetas, casa habitación y las retribuciones legales.

De niñas: Cañada Juncosa, Vallalparado y El Peral, con sueldo de 625 pesetas, casa habitación y retribuciones legales.

De párvulos: Motilla del Palancar (au-

liliar), con el sueldo de 625 pesetas, y Si sante (auxiliar), con 500 pesetas.

Mixtas incompletas: Portarubio, Campillos, Sierra, La Parra y Mohorte, con 550 pesetas de sueldo, casa habitación y retribuciones legales. Pozo Seco, Buena-cha Sierra, Granja de Campalvo, Arandilla, Fuentes Buenas, Salmeroncillos de Arriba, Valtablado de Betela, con 500 pesetas de sueldo, casa habitación y retribuciones legales.

Solicitudes, hasta el 10 de abril próximo.

Médico titular de Ugena (Toledo). Sueldo anual, 750 pesetas, pagadas del presupuesto municipal por trimestres vencidos, por la asistencia de una á seis familias pobres, y un igualatorio que el agraciado podrá hacer con los demás vecinos, el cual ascienda y no exceda de 1.250 pesetas anuales. Solicitudes, hasta el 16 de abril.

Idem de San Román de Cameros y las villas de Jalón, Torre, Santa María y Motalvo de Cameros (Logroño) que componen el partido médico. Sueldo anual, 1.352 pesetas, pagadas de los presupuestos municipales, á razón de la clasificación que á cada villa corresponda, por trimestres vencidos, por la asistencia facultativa de una á quince familias pobres designadas por los ayuntamientos respectivos, acogidos á la Beneficencia municipal y pobres transentes, y además las obligaciones que á los mismos les imponen las leyes y disposiciones vigentes. Los pretendientes quedan en completa libertad de contratar con 800 vecinos pudentes, que componen la asociación de dichas villas y aldeas de esta. Solicitudes, al alcalde de San Román de Cameros, hasta el 7 de abril.

Movimiento obrero

A las ocho, de esta noche en el Centro Obrero se dará una conferencia.

A las ocho y media, celebrará reunión de comité la sociedad de constructores de calzado «La Igualdad».

Mañana, á las diez y media, celebrará junta general extraordinaria la «Juventud Socialista Palmesana».

Estudio sobre poetas

En el Ateneo Enciclopédico Popular, de Barcelona, se ha celebrado la IX conferencia—estudio sobre poetas y prosistas catalanes.

Esta estuvo dedicada á nuestro paisano el ilustre poeta D. Miguel Costa y Llobera.

Estuvo á cargo de D. J. Cañades. El conferenciante analizó la labor del clásico escritor, estudiando sus diversos aspectos, y poniendo de manifiesto las bellezas que encierran todas sus composiciones poéticas.

Velero encallado

Esta mañana, á las ocho, entraba en el puerto el pailebot *San Miguel*. A causa de una falsa maniobra dicho velero ha encallado en el «donque». Con ayuda de un remolcador podrá ser sacado fácilmente de dicho punto.

Desgracia

En la calle de la Semolera del caserío de Can Capas ocurrió una sensible desgracia. Un anciano estaba calentándose al sol junto á una pared en la que estaban apoyados varios troncos. Con la trepidación producida por el tránsito de un vehículo, cayó uno de dichos troncos hiriendo gravemente en la espalda al anciano. Este fué asistido convenientemente.

Por la paz

La Asociación Médica Internacional, para ayudar á la supresión de la guerra, en la reunión general anual celebrada en París el día 21 del mes corriente, votó las siguientes conclusiones:

1.º Sólo las cuestiones de afinidad natural intervienen en la constitución de las agrupaciones humanas, excluyendo la fuerza;

2.º Las cuestiones humanitarias tienen interés primordial respecto de las nacionales y locales;

3.º Las vías de comunicación han de ser consideradas como fuentes del bien estar común;

4.º Que se constituyan sin dilación Tribunales Internacionales, formados de representantes de todas las corporaciones de todos los países y de ciudadanos directamente elegidos por las diferentes naciones, para juzgar sobre los conflictos internacionales.

5.º Que se dicten medidas restrictivas respecto de la fabricación de máquinas mortíferas; y que el hermoso descubri-

miento de la locomoción aérea no pueda aplicarse á la obra de la muerte.

6.º La Asociación felicita al Comité de Jóvenes Turcos, por haber sabido efectuar una revolución pacífica y les envía sus mejores augurios. Felicita también á los jefes de Estado y á los ministros que en circunstancias como las presentes, han sabido, hasta hoy, conjurar el peligro, que únicamente un Tribunal Internacional, normalmente constituido, podría alejar para siempre.

7.º Felicita á la nueva organización pacifista de los Estados de América, que dispone ya de un órgano que les rige, el cual no por ser distinto del que preconizamos, deja de constituir una garantía de paz relativa para estos países.

Asuntos municipales

Durante de la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección los concejales siguientes: de Gobierno y Policía, don Luis Alemany; de Alambrado y reemplazos, don Miguel Oliver; de Fomento, don Juan Sureda; y de Ensanche y Murallas, don Antonio Rebasca.

Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Obras en Bellver

Por disposición del Administrador del Real Patrimonio Sr. don Enrique Sureda, se están realizando distintas obras de mejora en el monte y castillo de Bellver.

En la actualidad se construyen las pilastras del portal principal del monte y un muro.

Desgracia evitada

Ayer tarde ocurrió un suceso que gracias á la oportunidad y arrojo de un joven recluta, no tuvo el desgraciado final que amenazaba tener.

Transitaba por una de las vías laterales del Paseo del Borne un carruaje tirado por una sola caballería, en el que iba, según se nos dice, la señora marquesa de La Torre acompañada de otra señora, cuando el caballo se desbocó, sin que los esfuerzos del cochero fueran bastantes á detener al animal.

Entonces el recluta Antonio Martorell Nicolau, que presenciaba el hecho, arrojó su gorro á la cabeza del animal, aprovechando el momento de estorpe que esto le produjo para agarrarse á su cuello y sujetarle, cogiéndole la brida.

La feliz intervención de este soldado fué muy celebrada por cuantos presenciaron el hecho.

Tan arrojado acto ha llegado á conocimiento del General Gobernador, señor Perez Clemente, quien ha dispuesto se hiciera público en la orden de la plaza, felicitando al mismo tiempo al citado soldado.

Expedición científica

Anoche á las siete, regresó de su excursión á *Torra d'en Pau* la expedición científica de Ginebra que ha venido, según dijimos, para estudiar la fauna y flora de Mallorca.

Figuran en la expedición seis señoritas, unos quince estudiantes y los doctores Robert, Collet y Huser.

Esta mañana á las once han salido dichos excursionistas del Grand Hotel para visitar algo del interior de la población, acompañándoles el catedrático de Agricultura de este Instituto, D. Pedro Estellerich.

Han visitado la Catedral; el Rector de la Universidad de Ginebra, que dirige la expedición, ha elogiado grandemente las obras de reforma del coro, pues hace cuatro ó cinco años había estado en Mallorca y ha podido apreciar la diferencia.

Después han visitado el Palacio episcopal, desde donde algunos han tomado apuntes del panorama del puerto; el museo de pinturas de la Casa Veri, los zaguanes de las Casas del conde de Ayamans, Oleza y marqués de Vivot y el claustro de San Francisco.

Esta tarde á las 2 1/2 han emprendido una expedición botánica al Coll de la Creu (Génova), donde crecen algunas plantas que han de ser objeto de su estudio. El acompañan M. Doux.

Permanecerán unos ocho días en Mallorca, saliendo luego para Ibiza.

En la Audiencia

Señalamiento

El lunes próximo 29 del actual á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra Antonio Moner, acusado del delito de estafa.

El Teniente Fiscal señor Lac il sostendrá la acusación y el letrado Sr. Roselló y Gómez defenderá al procesado.

Bendición

En el Oratorio de Crestaig, (La Puebla) fué bendecida con solemnidad una imagen de Ntra. Sra. de Lourdes. Asistieron al acto unas dos mil personas.

Fueron padrinos don Bartolomé Cladera y doña Juana María Parera.

El cuartel de Inca

En el Gobierno civil se ha recibido una R. O. concediendo la autorización solicitada por el Ayuntamiento de Inca para poder elevar á escritura pública el contrato hecho con don Joaquín Gelabert, propietario de los terrenos donde se emplazará el nuevo cuartel de Infantería.

Los cines

Continúan viéndose favorecidos por el público los instalados en Palma.

Anoche se estrenaron diversas películas en el Lírico, La Protectora y Pabellón Truyols, siendo todas ellas muy celebradas por la concurrencia.

Mañana por día festivo, se celebrarán en todos los cines dos secciones, que ampezarán á las tres y á las seis y cuarto, respectivamente.

En el del Lírico se anuncia el siguiente programa para esta noche:

Pras Korina, La hija del esclusero, Víctimas inocentes (estreno), La Bella y el monstruo, Cara á cara, Idilio romano (estreno), El día más feliz de mi vida, Escenas de la revolución francesa (estreno) y la de gran éxito Retorno de Ulises.

El tiempo

Ha amainado por completo el mal tiempo. Durante el día ha lucido el sol espléndido. La temperatura ha sido primaveral.

He aquí las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma. Barómetro, 759 milímetros. Termómetro, á las nueve de la mañana, 16 grados centígrados. Máxima al sol, 27 id.

Máxima á la sombra, 20 id. Mínima á cubierto, 11 id. Mínima á descubierta, 9 id. Temperatura media correspondiente al mes, 18.

Temperatura media ayer, 15 id. Diferencia, 2 en más. Dirección del viento, N. E. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 7 kgs. Kilómetros recorridos en 24 horas, 413.

Evaporación en 24 horas, 6 litros por metro cuadrado. Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado.

Humedad á las 9, (tanto p3 de saturación), 72. Ascenso del barómetro en 24 horas, 4 milímetros. Tensión del vapor, 10 id.

Notas del Carnet

De regreso Después de varios años de ausencia, regresa de América, habiendo hecho una buena fortuna dedicado al comercio en la República Argentina, el joven D. Miguel Carbonell.

Para recibirle en Barcelona, han salido este tarde sus hermanas las distinguidas y simpáticas señoritas doña Margarita y doña Antonia Carbonell.

Excursión Mañana la efectuará el grupo humorístico «Lo Femur». Saldrán de Palma en el tren de las siete y media para Algaida, y desde este pueblo, á pie, irán al Puig de Randa, Ermita de S. Honorato, Gracia, Lluchmayor, regresando á Palma por la noche.

Neurólogo Ha fallecido en Mahón el Beneficido de la parroquia de Sta. María, don Juan Riola Virell. D. E. P.

De viaje Han llegado de la Península donde han estado para adquirir géneros para la próxima temporada, don Gabriel y don Francisco Gumbau, socios de la tienda de ropas «Gumbau é hijos, Sociedad en Comandita».

Ha salido de Barcelona para Nápoles el médico mahonés don Lorenzo Pons Marqués. Va con objeto de asistir al undécimo congreso internacional de oftalmología.

Esta tarde, á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor «Bellver», don José Aguilera, don Antonio Savall, doña Catalina Mas, don Pablo Cortés, don Absalard Rossell, don Antonio Riera y otros.

De Mahón han llegado esta mañana en el «Monte Toro» los magistrados don Perfecto Mira, don Mariano Pascual y don Trinidad Gay y el fiscal don José Felgu.

Procedente de la Habana ha llegado á esta ciudad el joven don Luis Ribot y Maura, sobrino del Presidente del Consejo de Ministros.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Balear», don Antonio Segura, don Miguel Vives, don Gabriel Casanovas, don Gabriel Segura, don Fernando Pons, don Pedro Torres, don José Mercadal y otros.

De Mahón han llegado esta mañana don Juan Morey, don Antonio Ramis, don Gabriel Reus, don Bernardo Mun-taner, don Enrique Llobera y don Mateo Terrés.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—San Castor y Doroteo, mártires y Sixto III, papa.

Cuarenta Horas.—Terminarán en San Francisco dedicadas á Nuestra Señora de las Angustias por la orden Tercera.

A las seis exposición, á las siete y media misa de comunión general para los Terciarios, á las diez y media misa mayor.

Por la tarde, á las cuatro, reunión mensual de la V. O. T. y ejercicio del Septenario de Nuestra Señora de las Angustias con sermón por el R. P. Juan A. García. Después serán admitidos á la profesión los Terciarios que hayan cumplido el año de noviciado; á las cin-

co y media actos de coro, meditación, estación y reserva.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica estará expuesta la reliquia de las Espinas.

En Montesión á las siete y media misa de Comunión general para los Congregantes y demás jóvenes que hayan practicado los ejercicios; acabada la misa se dará la Bendición Papal.

Por la tarde, á las siete y media, empezará otra tanda de ejercicios solo para hombres con el Rosario y la plática preparatoria.

Los demás días por el orden que sigue: Lectura, Instrucción, Rosario y Conferencia.

Dirán las Instrucciones y las Conferencias los Padres Francisco de P. Quadras y le P. Ramón Sellas.

En la misma iglesia, en la misa de las cinco y media se practicará el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores con armonión, el que se repite durante la misa de siete y media con cánticos, armonión y plática por el R. Padre Alcover, Director de la Congregación.

En las Reparadoras, á las cinco de la tarde, la función mensual en obsequio á Nuestra Señora del Sagrado Corazón. PARA EL LUNES

Cuarenta Horas.—Continúan en San Francisco dedicadas á Ntra. Sra. de las Angustias por la Orden Tercera.

Exposición á las seis; á las diez y media misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro y al anochecer Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Noticias militares

Reconocimiento Mañana, á las diez, tendrá lugar en el Hospital Militar, el reconocimiento definitivo de los individuos propuestos para la declaración de inutilidad.

Disposición Se ha dispuesto que por parte de las oficinas de este territorio se den todas las facilidades posibles para que los que intenten emigrar obtengan los documentos necesarios.

Servicio de la plaza para mañana Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Inca D. José Moragues Manzano.

Hospital y Provisiones.—El décimo y último capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 7.º oficial de Artillería y clases del Regimiento de Infantería de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Inca.

Destinos en Artillería Comandante D. José Cantó Figueras, de la Comandancia de Menorca á excedente de la primera región.

Capitán D. Francisco Castelló Molina ascendido y vuelto á activo de reemplazo por enfermo en Baleares, á la Comandancia de Mallorca.

Primer teniente D. Juan Urrios Lloret de la Comandancia de Mallorca al 2.º Regimiento de Montaña.

Ascenso Ha sido ascendido á empleo de conserje de 2.ª clase de Administración Militar con el sueldo anual de 1.248 pesetas, el ordenanza celador más antiguo de los destinados en la Intendencia de esas islas D. Eduardo Llacer Hervás.

Notas del mar

Entradas A las seis de esta mañana el vapor «Monte Toro», de Mahón.

A las siete el vapor «Balear» de Barcelona y el laud «San Andrés» de igual procedencia.

Salidas Para Marsella el vapor «Miramar» á las diez de esta mañana.

A las doce el vapor «Lulio» para Ibiza y Valencia.

A las seis y media de esta tarde el vapor «Bellver» para Barcelona.

Despachados Para Morril con carga de lastre, el laud «Carmen».

Varias noticias Esta madrugada ha entrado en nuestro puerto el pailebote «San Miguel» salido de nuestro puerto para Valencia el 26 de Febrero próximo pasado, habiendo desistido á causa de haber encontrado vientos contrarios.

La polacra goleta «Lareño» también ha fundeado en nuestro puerto de arribada forzosa.

Continúa fundeado en el antepuerto el vapor francés «Charente».

Trasatlántico.—El lunes último llegó el *Sarastegui* á Montevideo y el miércoles á Buenos Aires, sin la menor novedad á bordo.

Recluso.—El preso José García Sastre existente en esta Cárcel ha sido destinado á la de Figueras para cumplir su condena.

Abandonado.—Anoche fué recogido por la guardia municipal un niño de seis años de edad que vagaba abandonado por esta ciudad.

Mas tarde lo recogieron sus padres.

Revi ta.—El capitán de la guardia civil don Mateo Burguera ha pasado revista á las fuerzas de dicho Instituto que sirven en Menorca.

Pérdida.—El día 24 se extravió, desde la Soledad á la calle de la Justicia, entrando por la puerta de San Antonio, una plaqueta conteniendo letras de cambio y sellos de correo de diferentes precios.

Se replica á la persona que la haya encontrado su devolución al estanco que hay al lado del Cuartel de Caballería, don de se gratificará el hallazgo.

Citaciones.—Se interesa con urgencia la presentación en el Negociado de Recompensas de los mozos del alistamiento de Barcelona Joaquín Campaña Genovat, número 91 del sorteo, y Juan Serra y Trascis número 23, también del sorteo; para retirar unos documentos que les interesa.

Pérdida.—Anoche desde la calle de Vallori, por la de Felu y Sindicato, fué extraviada una llave. Quién la haya hallado y quiera devolverla, en el cuartelillo de municipales se le gratificará con una peseta.

Medicamentos.—Se ha resuelto que rijan en marina desde el próximo mes de Abril, las tarifas de medicamentos para el servicio de los hospitales militares, cuerpos y dependencias, jefes y oficiales, aprobadas por el ministerio de la Guerra en real orden de Abril de 1908 y la especial de ventas por la de 30 de Octubre del mismo año.

Revistas.—Las dos que hoy se disputan las preferencias del público, *Actualidades* y *Nuevo Mundo*, se han puesto á la venta en la librería Tous.

El sumario que ambas contienen es en extremo interesante é ilustrado con hermosos grabados.

Sin habilitación.—En el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* se publica una Real orden disponiendo que, pasada la revista del próximo Mayo, se suprima la habilitación principal del cuerpo de Estado Mayor, cobrando en lo sucesivo los interesados de las regiones en los distritos en que están representados.

Himno oficial.—Según leemos, un senador, haciéndose intérprete de la petición de la Sociedad de Autores, ha solicitado en el Senado que el Gobierno considere como himno oficial la marcha del *Tambor de Granaderos*, original

Acarreo de tierras

Tendrá el periodista que persistir en tratar este asunto? ¿Quién sabe? Por lo ocurrido la cuestión no lleva trazas de solucionarse en un dos por tres, como al principio se creía.

A pesar de haberse permitido que el contratista de las obras del muelle recogiera tierras de los desmontes que se han de verificar en Santa Catalina, según digimos, ha presentado al Sr. Alcalde una protesta en contra de la prohibición de la Alcaldía de recoger tierras de la escombrera de la explanada de Can Perantoni. Dicha protesta está escrita en términos enérgicos, aunque respetuosos, contra aquella determinación, dictada el miércoles por la tarde. Se funda el contratista, según ya adelantamos, en una cláusula del contrato de la subasta en la que se dice, que podrá recoger materiales de la escombrera de la citada explanada del Molinar; pide el contratista señor Lliteras, que sea revocada la mencionada prohibición, pues que de lo contrario, pondrá el hecho en conocimiento del Ministerio respectivo, sin perjuicio de exigir las responsabilidades a que hubiere lugar por la mencionada orden, toda vez que no compete a la Alcaldía ni al Ayuntamiento la referida prohibición puesto que son terrenos ganados al mar y por tanto de la jurisdicción del Estado.

Esta es la síntesis de la protesta, de la cual, esta mañana se ha ocupado la Comisión de Ensanche. A esta reunión, además del alcalde accidental señor Castaño, asistieron los concejales señores Calvet y Fuster, los señores señores Alemany y Bensasar y el Arquitecto municipal. Se trató extensamente el asunto, y a la terminación de la sesión, el Alcalde y los concejales se mostraron reservadísimos. Solamente el señor Castaño nos manifestó que de lo que se había tratado los señores habían quedado encargados de darle forma, en un dictamen que será leído en la sesión que el próximo martes celebrará de nuevo la mencionada Comisión.

Y no se nos quiso decir más sobre el particular.

¿Qué es lo que se resolvió? ¿Estará dispuesto el Alcalde a revocar su orden de prohibición de recogida de tierras de la Explanada de Can Perantoni, para que sean trasportadas a las obras que se verifican en el muelle?

Bien pudiera ser que en esta cuestión, la Comisión de Ensanche sostuviera que los terrenos de Can Perantoni son propiedad del Ayuntamiento, tanto es así, que en el plano de ensanche, aprobado por la superioridad, en dicho sitio, se proyecta la construcción de una gran plaza-paseo, de unos 70 metros de ancho por 60 de largo; bien pudiera ser, que fundándose en esto, el Ayuntamiento se opusiera a que fueran retiradas las tierras que durante tantos años se han ido allí acumulando, ganando terrenos al mar; y siguiendo en estas suposiciones, tal vez se propusiera la elevación de una exposición al Gobierno, explicando la contradicción que implica la aprobación del plano de ensanche, en el que se concede permiso para construir el referido paseo, con la condición de la subasta de las obras del muelle, autorizando al contratista para que deshaga la mencionada explanada, donde se ha de emplazar el referido paseo.

Y por último se sostendrá que las condiciones de subasta de las obras del muelle, están aprobadas en el año 1870, época en que se proyectó dichas obras por el ingeniero señor don Emilio Pou; y el plano de ensanche, que modifica una de dichas cláusulas, fue aprobado en 1901, y por tanto, la deroga; y se sostendrá además, que los terrenos ganados al mar en Can Perantoni no son propiedad del Estado, puesto que los que lo son, son los que se ganan naturalmente, no como en el presente caso, que hubo necesidad de que interviniera la mano del hombre.

Interin esto se resuelve, el Ayuntamiento creemos dará todos los medios posibles al mencionado contratista para que pueda recoger tierras de los desmontes que se han de hacer en Santa Catalina y en otros sitios.

bidas de Tánger, dicen que han salido de Casa-Blanca fuerzas francesas para batur los adueros de Buzmadi, en cuyas inmediaciones apareció decapitado un peatón francés, que conducía la correspondencia militar.

Detenido.—Crisis Obrera
Madrid 27 (0'15 m.)

Sevilla.—En el pueblo de Castilleja ha sido detenido el último de los presos que se fugaron de Algeciras. Aumenta la crisis obrera, viéndose a muchos braceros pedir trabajo.

Las reformas de Correos y Telégrafos
Madrid 27 (0'15 m.)

El Sr. Lacierva ha dicho que si se aprueban las reformas de los servicios de Correos y Telégrafos que ha leído en el Congreso, pronto se hallarán implantadas, fijando la fecha para el día 1.º de enero de 1911, excepto lo de la construcción de edificios para Casas de Correos.

Vacaciones de Semana Santa
Madrid 27 (0'15 m.)

El señor Maura y el Presidente del Congreso señor Dato, han conferenciado acerca de las vacaciones de Semana Santa, conviniendo en que sean del 4 al 13 de Abril, ambos días inclusivos.

Los banqueros españoles
Madrid 27 (0'15 m.)

Con motivo de las reformas que prepara en Hacienda el señor González Besada, parece que los banqueros nacionales insistirán para que los bancos extranjeros que funcionan en España tributen igual que los españoles.

Suplente procesado
Madrid 27 (0'15 m.)

Ha sido procesado un juez suplente del Distrito de la Latina como resultado de una visita de inspección a dicho Juzgado.

El Mokri y sus hijos
Madrid 27 (0'15 m.)

Sevilla.—Han abandonado esta población saliendo para Córdoba, el ministro de Hacienda marroquí El Mokri y sus hijos.

El Rey en Sevilla
Madrid 27 (0'15 m.)

Sevilla.—Mañana recibirá el Rey a las comisiones de las Cámaras, las que le interesarán por la construcción del ferrocarril de Puertollano.

Destinos de Infantería
Madrid 27 (0'15 m.)

Hoy ha remitido el ministro de la Guerra a la firma de S. M. el Rey una combinación de destinos de Infantería.

La jura en Sevilla
Madrid 27 (0'15 m.)

Sevilla.—Se ha verificado solemnemente la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

El acto ha tenido efecto en el Prado de San Sebastián.

Asistieron Sus Majestades los Reyes, yendo D. Alfonso a caballo y ocupando D.ª Victoria una tribuna.

En la misa de campaña ofició el Arzobispo.

Terminada la ceremonia, el Monarca desfiló al frente de las tropas.

La manifestación Sol y Ortega
Madrid 27 (0'15 m.)

La minoría republicana se ha reunido para tratar de la manifestación organizada por el Sr. Sol y Ortega, que se ha de celebrar mañana contra el Gobierno.

El señor Azcárate presidió la reunión. Los asistentes expusieron su criterio respectivo sobre el asunto; decidiendo de él que asistirán a la manifestación los señores Pérez Galdós, Cervera, Azzate, Beltrán, Morote y Giner.

Los restantes que integran la minoría, incluso los señores Azcárate y D. Melquiades Alvarez, no irán.

Los que vayan lo harán sin llevar la representación de la minoría.

No hay coacción
Madrid 27 (0'15 m.)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva desmiente que haya hecho indicaciones a los industriales y empleados a fin de contrarrestar la manifestación del domingo, como dicen algunos periódicos.

Un indulto
Madrid 27 (0'15 m.)

Es probable que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana se estudie el expediente de indulto del reo de muerte de San Sebastián.

Ciudadan impresiones optimistas sobre dicho indulto.

De Cádiz.—Contramnistación
Madrid 27 (0'15 m.)

Cádiz.—El Gobernador civil ha marchado a Jerez para recibir al ministro de Fomento, señor Sánchez Guerra.

El domingo los conservadores, utilizando el telégrafo, enviarán un mensaje de adhesión al Sr. Maura.

Reformas de Hacienda.—Mejoría
Madrid 27 (0'15 m.)

En los Consejos de ministros que se celebrarán durante la Semana Santa, se tratará de las reformas que el señor González Besada piensa introducir en Hacienda.

El Sr. marqués de la Laguna, que fué herido de una puñalada mientras se hallaba oyendo misa, se halla ya fuera de peligro.

Reformas en correos y telégrafos
Madrid 26 (5 t.)

En la sesión de esta tarde se ha leído el proyecto de ley de reforma en los cuerpos de Correos y Telégrafos.

do el proyecto de ley de reforma en los cuerpos de Correos y Telégrafos.

Alcance de la tarde

La «Gaceta»
Madrid 27 (12 t.)

La «Gaceta», en el parte del estado de la familia real, publica una nota participando haber alumbrado un robusto infante ayer a las dos de la tarde, S. A. la Infanta doña María Teresa.

Un Real Decreto autorizando al ministro de la Gobernación para que presente a las Cortes el proyecto de ley sobre reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos.

Y un anuncio del ministro de Estado participando haber ocurrido casos de fiebre amarilla y peste bubónica en Bahía (República del Brasil).

Sánchez Guerra a Jerez
Sevilla.—A las siete de la mañana ha marchado el ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra a Jerez, donde ha de inaugurar unas obras hidráulicas.

Le despidieron en la estación las autoridades.

El Sr. Sánchez Guerra regresará el lunes, marchando por la noche a Madrid.

El hospital de tíficos
El gobernador de Madrid Sr. marqués del Vadillo, visitó ayer el hospital de San Juan de Dios, donde se hallan los enfermos de tífus.

Recorrió las salas de tíficos con el señor Pulido (hijo), el enfermero mayor y los alumnos internos.

Habló con los enfermos y se informó del estado de la epidemia, como también de las reformas que se proyectan en el Hospital para instalar pabellones de observación para los convalecientes.

El señor Vadillo felicitó a los enfermeros, a las Hermanas y a los alumnos internos por el estado esmerado en que se lleva el Hospital.

En éste quedan 386 atacados de tífus.

Condecoración
Madrid 27 (12 t.)

Se ha concedido la Cruz del Mérito Naval blanca al Sr. Mendez Alanís, Jefe Superior de Policía, en atención a los servicios que prestó en la Liga Marítima.

Declaraciones de Parravicini
Constantinopla.—El Embajador de Servia Parravicini, ha declarado que tiene la creencia de que la cuestión de Servia tendrá una solución, pues Rusia reconoce la anexión de la Bosnia y Herzegovina.

En la Cámara italiana
Madrid 27 (12 t.)

Roma.—El señor Marcosa al tomar posesión de la presidencia de la Cámara, pronunció un interesante discurso que ha merecido elogios de todo el público y al que la prensa dedica largos artículos.

El nuevo presidente premió la necesidad de ser fuertes a fin de ser respetados y la necesidad que tiene Italia de que se la respete en el concierto de las naciones, a fin de vivir libre, sin temor por las fronteras.

El orador fué ovacionado por toda la Cámara.

Mejoría.—Indulto
El Alcalde de Madrid señor Conde de Peñalver se halla muy mejorado, siendo posible que abandone hoy el lecho.

Es probable que en el Consejo de Ministros que se celebrará hoy se estudien varios expedientes de indulto, entre ellos, el del reo condenado a muerte de Bilbao.

Nuevo gravamen
Madrid 27 (12 t.)

Desde Fez telegrafían al periódico «The Times», que el Sultán ha impuesto a los vendedores de la plaza un nuevo gravamen, creando con este motivo una situación poco satisfactoria y que ha llegado a hacer temer serios disturbios.

La huelga de correos
Madrid 27 (12 t.)

París.—Millares de empleados de correos se reunieron anoche a fin de tomar acuerdos sobre la huelga.

Los oradores manifestaron que reanudarán la huelga si se revoca ninguna condición de las estipuladas para volver al trabajo.

La asamblea votó una orden del día invitando a todos los compañeros a estudiar la solidaridad y manifestando que están dispuestos a defender hasta lo último, sus derechos y su dignidad.

Desbordamiento del Vistula
Madrid 27 (12 t.)

Varsovia.—En la provincia de Rodó se ha desbordado el río Vistula, produciendo la corriente daños enormes y ahogándose 30 personas.

La corriente inundó 13 aldeas, destruyendo 13 puentes y 9 millas de la línea del ferrocarril.

Muerte repentina
Madrid 27 (12 t.)

Vigo.—Víctima de una repentina indisposición ha fallecido esta madrugada el marqués de Julia, que había venido a esta para practicar una visita de inspección en el ferrocarril de Orense a Vigo.

El cadáver será trasladado a Barcelona.

Declaraciones de Castro
Madrid 27 (4 t.)

El periódico «Le Matin» publica una interview celebrada en Burdeos por uno de sus redactores con el expresidente Castro.

Este manifestó a aquel periodista que por ahora había desistido de luchar y que sólo deseaba descansar; protestó de la interdicción y de que ésta se le notificara al intentar desembarcar en Guayra; añadiendo, esa gente me teme y se opone a que se justifique la inexistencia de pruebas de culpabilidad en contra mía.

El expresidente Castro piensa descansar en Trinidad y así que esté restablecido organizará las tropas entre sus partidarios, hará venir el material de guerra necesario e intentará desembarcar en Venezuela.

Desgracia en una mina
Madrid 27 (4 t.)

Zwictan (Sajonia).—En una mina de esta demarcación ha ocurrido la siguiente desgracia:

Varios mineros bajaban a la mina en una jaula, cuando de pronto se rompió el cable, precipitándose aquéllos.

De la desgracia han resultado cuatro mineros muertos y ocho heridos graves, quedando otros dos heridos levemente.

que por ahora había desistido de luchar y que sólo deseaba descansar; protestó de la interdicción y de que ésta se le notificara al intentar desembarcar en Guayra; añadiendo, esa gente me teme y se opone a que se justifique la inexistencia de pruebas de culpabilidad en contra mía.

El expresidente Castro piensa descansar en Trinidad y así que esté restablecido organizará las tropas entre sus partidarios, hará venir el material de guerra necesario e intentará desembarcar en Venezuela.

Desgracia en una mina
Madrid 27 (4 t.)

Zwictan (Sajonia).—En una mina de esta demarcación ha ocurrido la siguiente desgracia:

Varios mineros bajaban a la mina en una jaula, cuando de pronto se rompió el cable, precipitándose aquéllos.

De la desgracia han resultado cuatro mineros muertos y ocho heridos graves, quedando otros dos heridos levemente.

Lunch
Madrid 27 (4'15 t.)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva obsequiará mañana con un «lunch» al personal de la Administración Central de Correos

Comisión de médicos
Madrid 27 (4'15 t.)

Una comisión de médicos presidida por el Dr. Pulido visitó al Sr. Lacierva, pidiéndole que se dicten medidas para regular las cantidades que las sociedades ofrecen para los servicios médicos y farmacéuticos.

El ministro de la Gobernación ha dicho que estudiará el asunto.

Sánchez Guerra en Jerez
Madrid 27 (4'15 t.)

Jerez.—Llegó el ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra. Le recibieron las autoridades, comisiones del Municipio, Instituto de 2.ª enseñanza, muchos militares, el conde de los Andes y el duque de Almodóvar.

Un piquete del Batallón Cazadores de Cataluña con bandera y música tributó honores al ministro. Este asistió a la inauguración de una Estación ampelológica y de una Granja Agrícola. Pronunció un discurso enalteciendo a los obreros.

Después repartió diplomas a patronos y obreros.

Detención de un quinto agresor
Madrid 27 (4 t.)

Algeciras.—La Benemérita ha capturado en el Guadarrama y punto próximo al puente de Mayorga, a Rogelio García, recluta de Artillería que agredió a machetazos al cabo Arjona.

El detenido ingresó en el calabozo, conducido por los guardias civiles.

Al detenerle se hallaba sin gorro y se había quitado la franja de los pantalones y puesto unas algargatas.

La noche la pasó bajo un naranjo.

El detenido que tiene veinte y un años se declaró autor de la agresión, diciendo que lo hizo por los malísimos tratos que le daba el cabo.

De Barcelona
Una subvención
Barcelona 26 (4 t.)

El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de Fomento participándole que se ha concedido un crédito de 25 000 pesetas para que se pueda proceder al arreglo de las carreteras en que se ha de celebrar el circuito de voitures.

A un entierro
El gobernador civil Sr. Ossorio y Gallardo ha marchado a la una de esta tarde a Tarrasa.

El viaje lo ha hecho en automóvil y obedece a asistir al entierro de D. Bartolomé Amat, cuñado de D. Alfonso Gala.

Llegada del nuevo Capitán General
Barcelona 27 (3 t.)

Esta mañana ha llegado en el expreso, de Madrid, el capitán general de Cataluña, D. Luis Santiago y Manescau.

El Gobernador civil Sr. Ossorio, le esperaba en la estación, presentándole en los andenes al alcalde accidental Sr. Bastardas, que iba con su secretario, al representante del Presidente de la Audiencia, y al jefe superior de Policía.

Había también en la estación representaciones militares y personalidades civiles y del Centro Monárquico Conservador.

El General saludó al Alcalde, rogándole que lo hiciera en su nombre a los concejales y a la ciudad.

También conversó con tres voluntarios catalanes que iban de uniforme saludándole como una gloria militar de la región catalana.

El fuerte de Montjuich hizo las salvas de ordenanza.

El general Santiago montó a caballo al frente de su Estado Mayor, situándose en la plaza de Medinaceli, presenciando el desfile de las tropas.

Ha habido dos notas curiosas en dicho desfile:

Por primera vez la infantería ha llevado el fusil sobre el hombro izquierdo y en caída natural.

Numerosa multitud presenciaba el desfile, saludando respetuosamente el paso de las banderas y estandartes de los regimientos, que eran los siguientes:

Fuerzas del cuarto regimiento mixto de Ingenieros, el regimiento de Infantería de Vergara y el de Alcantaro, el no-

que por ahora había desistido de luchar y que sólo deseaba descansar; protestó de la interdicción y de que ésta se le notificara al intentar desembarcar en Guayra; añadiendo, esa gente me teme y se opone a que se justifique la inexistencia de pruebas de culpabilidad en contra mía.

El expresidente Castro piensa descansar en Trinidad y así que esté restablecido organizará las tropas entre sus partidarios, hará venir el material de guerra necesario e intentará desembarcar en Venezuela.

Desgracia en una mina
Madrid 27 (4 t.)

Zwictan (Sajonia).—En una mina de esta demarcación ha ocurrido la siguiente desgracia:

Varios mineros bajaban a la mina en una jaula, cuando de pronto se rompió el cable, precipitándose aquéllos.

De la desgracia han resultado cuatro mineros muertos y ocho heridos graves, quedando otros dos heridos levemente.

Lunch
Madrid 27 (4'15 t.)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva obsequiará mañana con un «lunch» al personal de la Administración Central de Correos

Comisión de médicos
Madrid 27 (4'15 t.)

Una comisión de médicos presidida por el Dr. Pulido visitó al Sr. Lacierva, pidiéndole que se dicten medidas para regular las cantidades que las sociedades ofrecen para los servicios médicos y farmacéuticos.

El ministro de la Gobernación ha dicho que estudiará el asunto.

Sánchez Guerra en Jerez
Madrid 27 (4'15 t.)

Jerez.—Llegó el ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra. Le recibieron las autoridades, comisiones del Municipio, Instituto de 2.ª enseñanza, muchos militares, el conde de los Andes y el duque de Almodóvar.

Un piquete del Batallón Cazadores de Cataluña con bandera y música tributó honores al ministro. Este asistió a la inauguración de una Estación ampelológica y de una Granja Agrícola. Pronunció un discurso enalteciendo a los obreros.

Después repartió diplomas a patronos y obreros.

Detención de un quinto agresor
Madrid 27 (4 t.)

Algeciras.—La Benemérita ha capturado en el Guadarrama y punto próximo al puente de Mayorga, a Rogelio García, recluta de Artillería que agredió a machetazos al cabo Arjona.

El detenido ingresó en el calabozo, conducido por los guardias civiles.

Al detenerle se hallaba sin gorro y se había quitado la franja de los pantalones y puesto unas algargatas.

La noche la pasó bajo un naranjo.

El detenido que tiene veinte y un años se declaró autor de la agresión, diciendo que lo hizo por los malísimos tratos que le daba el cabo.

De Barcelona
Una subvención
Barcelona 26 (4 t.)

El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de Fomento participándole que se ha concedido un crédito de 25 000 pesetas para que se pueda proceder al arreglo de las carreteras en que se ha de celebrar el circuito de voitures.

A un entierro
El gobernador civil Sr. Ossorio y Gallardo ha marchado a la una de esta tarde a Tarrasa.

El viaje lo ha hecho en automóvil y obedece a asistir al entierro de D. Bartolomé Amat, cuñado de D. Alfonso Gala.

Llegada del nuevo Capitán General
Barcelona 27 (3 t.)

Esta mañana ha llegado en el expreso, de Madrid, el capitán general de Cataluña, D. Luis Santiago y Manescau.

El Gobernador civil Sr. Ossorio, le esperaba en la estación, presentándole en los andenes al alcalde accidental Sr. Bastardas, que iba con su secretario, al representante del Presidente de la Audiencia, y al jefe superior de Policía.

Había también en la estación representaciones militares y personalidades civiles y del Centro Monárquico Conservador.

El General saludó al Alcalde, rogándole que lo hiciera en su nombre a los concejales y a la ciudad.

También conversó con tres voluntarios catalanes que iban de uniforme saludándole como una gloria militar de la región catalana.

El fuerte de Montjuich hizo las salvas de ordenanza.

El general Santiago montó a caballo al frente de su Estado Mayor, situándose en la plaza de Medinaceli, presenciando el desfile de las tropas.

Ha habido dos notas curiosas en dicho desfile:

Por primera vez la infantería ha llevado el fusil sobre el hombro izquierdo y en caída natural.

Numerosa multitud presenciaba el desfile, saludando respetuosamente el paso de las banderas y estandartes de los regimientos, que eran los siguientes:

Fuerzas del cuarto regimiento mixto de Ingenieros, el regimiento de Infantería de Vergara y el de Alcantaro, el no-

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios

Congreso

Madrid 27 (0'15 m.)

La sesión del Congreso comienza a las tres y cincuenta minutos de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Dato.

En el banco azul se sientan los señores Maura y Lacierva.

Este, que viste de uniforme, después de aprobarse el acta de la sesión anterior, sube a la tribuna y lee el proyecto de reformas en los cuerpos de Correos y Telégrafos, de que ya adelanté un extracto.

El Sr. Azcárate pide que se anuncie en español, sirviendo de tipo la peseta, una subasta que se ha de verificar en Marruecos, pues parece que se ha comunicado en francés.

El Sr. Allende Salazar ofrece recomendarlo como se pide.

Varios diputados hacen otros ruegos.

Continúa la interpelación del señor Villanueva sobre la política del Gobierno en Marruecos.

Interviene el diputado D. Gabriel Maura, quien expone datos del desarrollo del problema marroquí en los últimos diez años.

«Dice que el convenio anglo-francés representa una transacción en las contiendas que ambas naciones sostuvieron en Marruecos.

Inglaterra adquiere ventajas en Egipto, cediendo todos sus derechos sobre Marruecos a cambio de las siguientes condiciones: Integridad del Imperio bajo la soberanía del Sultán; igualdad económica de todas las naciones en Marruecos; é inteligencia con España.

El tratado franco-alemán sostiene la misma doctrina, y además, el reconocimiento de los intereses políticos y particulares de Francia en Marruecos; interpretándose en este sentido.

Del orden en el imperio están encargadas Francia y España, lo cual es condición precisa para el desarrollo de los intereses de ambas naciones en Argelia y Fernando Póo.

Creo peligroso el que se afirme que los gobiernos y las cancellerías han vuelto a la política de recelos que precedió al convenio.

Termina afirmando que el actual no es momento oportuno para el desarrollo de la interpelación (Aplausos en la mayoría).

Noticias generales
Alumbramiento de la Infanta Teresa
Madrid 27 (1'15 m.)

